

LA NOTICIA LANZAROTEÑA DEL SIGLO

(Lea amplia información en página sexta)

Núm. 473 - Año X

Arrecife de Lanzarote
25-Septiembre - 1962

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerolo, 7
Apartado, 32
Teléfono. 256

DIRECTOR Y FUNDADOR
GUILLERMO TOPHAM

DEPOSITO LEGAL G. C. 14-1959



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL

REFORMA BANCARIA

Del diario vespertino «Pueblo», de Madrid, reproducimos el siguiente comentario editorial:

«Nuestro querido colega «Arriba» al hablar, en un artículo editorial, de la falta de conciencia social que, en el terreno económico, «se acusa en forma casi escandalosa», reproduce, como prueba del dominio gran-capitalista, las siguientes cifras, aportadas por el profesor Velarde Fuertes:

«El grupo centrado en el Banco Español de Crédito, con 19 consejeros, controla 197 empresas, con 45 575 millones de pesetas; el Banco de Bilbao, con 24 consejeros, 175 empresas, con 20.104 millones; el Banco Hispano Americano, con 17 consejeros, 133 empresas, con 33.308 millones; el Banco Central, con 27 miembros en el Consejo de Administración, 176 empresas, con 26 636 millones; el Banco de Vizcaya, con 24 consejeros, 192 empresas, con 43.400 millones, y el Banco Urquijo—18 consejeros—, 135 empresas, con 33 178 millones de pesetas. En total, 130 personas controlan, a través de media docena de entidades bancarias, 745 empresas, con 106 328 millones de pesetas de capital desembolsado».

Estas cifras justifican la oportunidad de la reforma bancaria emprendida por el Gobierno español que, en el caso de la banca privada, tiende a alicerbar sus carteras de valores. Como se dice en el preámbulo de la ley, el tipo de banca mixta adoptado en España fue una realidad viva y fecunda, pero que ha llevado a una situación inconveniente. La Banca se ha convertido no sólo en el elemento central de financiación, sino casi en el único, mientras el mercado de capitales de inversores independientes retrocedía en importancia. Según los datos del preámbulo de la ley citado, mientras antes de la

(Pasa a séptima página)

Los submarinos podrán alcanzar notables profundidades

SEATTLE (Washington).—El comandante de uno de los submarinos norteamericanos que realizaron, a primeros del mes actual, una histórica travesía bajo los hielos de Polo Norte, ha predicho que los submarinos del futuro podrán descender a más de mil metros bajo el agua.

El comandante Charles Summitt, capitán del submarino «Sea Dragon» añadió en su conferencia de prensa que algunos tipos de submarinos podrían descender a las profundidades abisales.

Señaló que los submarinos que poseen los Estados Unidos en la actualidad podía moverse libremente en profundidades a más de ciento veinte metros bajo la superficie del mar, pero que la cifra exacta se guardaba como secreto militar.

Agregó que durante su viaje

(Pasa a cuarta página)

El mayor buque del mundo: 90.000 toneladas

ROTTERDAM.—Ha sido botado en aguas de este puerto el mayor de los buques construidos hasta la fecha en Europa.

Se trata del petrolero «Esso Libia», de 90 000 toneladas de peso muerto.

Cantinflas se niega a protagonizar una película en la que se denigra la figura de don Quijote de la Mancha

MADRID.—Bravo por Mario Moreno (Cantinflas). Mario fue, es y sigue siendo un gran caballero y un gran amigo de España. Ahora, una vez más, acaba de demostrarlo bien palpablemente. Resulta que unos productores americanos fueron a él con un guión titulado «Don Cantinflas de la Mancha». Querían hacer una película y pre-

En el sur de Tenerife será construido un gran aeropuerto

Costará 600 millones de pesetas

SANTA CRUZ DE TENERIFE.—Un nuevo gran aeropuerto capaz para recibir toda clase de aviones intercontinentales será construido en la zona costera del Sur de Tenerife, entre Güímar y Chimisay. El presupuesto se eleva a seiscientos millones de pesetas. Varios técnicos españoles y extranjeros realizan estudios en dicha zona por encargo del Cabildo Insular de Tenerife. La zona costera entre Güímar y Chimisay ofrece, según los primeros informes de los referidos técnicos, amplias perspectivas para la construcción de un gran aeropuerto transoceánico, cuya pista principal al llegaría a alcanzar unos cinco kilómetros de longitud.

Cerca de 3.500 industrias existen en Córdoba

CORDOBA.—Tres mil cuatrocientas veintitrés industrias de todas clases existen en esta provincia, con un valor aproximado a dos mil ochenta millones de pesetas.

El mayor número de estas industrias corresponde al Gremio de Panadería, con 732, y el menor, a las imprentas, de las que sólo existen setenta.

Sigue en importancia numérica a las panaderías, la industria de carpintería, con más de trescientos cincuenta talleres; la herrería con 232, y las fábricas de tejas y ladrillos, con 140.

Las perspectivas del desarrollo industrial en la provincia de Córdoba son alentadoras. En los últimos meses del año de 1961 y primeros del actual, han sido estudiados en varias zonas los planes económicos para la creación de nuevos puestos de trabajo.

El nuevo aeropuerto de Tenerife estará emplazado en un lugar de inmejorables condiciones meteorológicas y técnicas, en zona próxima al mar y alejada de las estribaciones montañosas.

En relación con este importante proyecto, el presidente del Cabildo ha tenido un cambio de impresiones con los alcaldes de la provincia y existe la mejor disposición para centralizar los fondos para la realización de obra tan fundamental.

LA NOTA PINTORESCA

Puede llevar a su casa el sobrante de las comidas

BILBAO.—Cada día trae su novedad. Un restaurante de cierta categoría de Baracaldo ha introducido una modalidad en los banquetes. A cada comensal se le entrega una bolsa de plástico, al comienzo de la comida, a la vez que se sirven los entremeses.

Los clientes suelen mostrar extrañeza ante tan raro obsequio, pero rápidamente viene la explicación del dueño o de las muchachas que sirven: «Es para que puedan llevarse a casa lo que se les sirva y no puedan comer aquí. Ustedes han pagado».

(Pasa a cuarta página)

tendían que el famoso cómico mejicano la protagonizara, «pues estaba hecho a su medida».

Mario Moreno leyó el guión y como respuesta les dijo que no contarán con él para aquel proyecto, pues le parecía muy poco digno llevar de aquella forma a la pantalla a una figura como la de Don Quijote.

Más sondeos petrolíferos en el Sáhara español

FILADELFIA (Estado de Pennsylvania, Estado Unidos).—La empresa norteamericana The Atlantic Exploration Company, subsidiaria total de la razón social Atlantic Refining Company, ha anunciado que tiene el proyecto de dar comienzo a sondeos petrolíferos, a finales de este mismo mes, en la cuenca de Tinduf, en la zona noreste del Sáhara español.



PERFIL ISLEÑO

El «alumbrado» en Los Mármoles

No nos cansaremos de insistir en la necesidad de dotar de alumbrado eléctrico continuo y eficiente al nuevo muelle de Los Mármoles. Expongamos casos concretos de hechos allí ocurridos recientemente como argumento más diáfano y convincente. Hace unos días entró de noche un buque pesquero peninsular. Como el espigón aquella noche (como tantas otras) permanecía en tinieblas, el patrón hizo rumbo a la zona donde se halla instalada la «Disa» creyendo que las luces de la estación petrolífera (que al contrario de las del muelle son muy potentes y están siempre encendidas), y a punto estuvo de embarrancar en el lugar donde meses pasados encalló el congelador francés «Casamanca». Gracias a que la sonda avisó fielmente el peligro. El barco dio atrás a toda máquina, evitando, sin duda, un accidente. Después no hubo manera posible de convencer al patrón de que atracara a Los Mármoles. Confusiones de esta categoría ha habido varias. ¡Buena propaganda para el puerto!

Martes por la noche. El «Ciudad de Huesca», lleno de pasajeros, se apresta a zarpar con dirección a Las Palmas. Bastantes coches y muchísimas personas en el muelle. Hay también otros siete barcos atracados. A todas estas, en noche sin luna y obscurísima, ni una sola bombilla encendida.

Otro día de correo. El director de orquesta don José Pérez se baja de un taxi, junto al bajante que divide el muelle en su último tramo. Completa obscuridad, mal paso y caída final. ¿Consecuencia? Fractura del brazo izquierdo.

¿Como va a transigir el ciudadano ante la evidente realidad de tan desagradables hechos por muchos razonamientos y explicaciones que se aduzcan en favor de la obscuridad del muelle de Los Mármoles?

GUIITO

APRENDIZAS

de 17 a 20 años de edad. SE NECESITAN. Buen sueldo. Informes: Tintorería «LAS VEGAS».

Vasijas: Hermanos Zerolo, 1

DE LANZAROTE AL SALVAJE

Varios cazadores submarinistas italianos capturaron en aquellas islas portuguesas 26 meros de 18 a 30 kilos cada uno

Don José Miguel González Quevedo es sin duda uno de los más completos cazadores submarinistas de España. Su gran afición, su envidiable contextura física, y sus muchos años de experiencia en la práctica de este deporte así lo acreditan sobradamente. Sin necesidad de utilizar botellas de oxígeno, a «pulmón limpio», ha llegado a alcanzar profundidades hasta de 24 metros. El señor González es además un gran admirador de Lanzarote, isla que visita por lo menos media docena de veces al año, casi siempre acompañado de deportistas nacionales o extranjeros. El otro día nos lo tropezamos en el edificio de Correos y Telégrafos y nos presentó a los prestigiosos submarinistas italianos señores Bodini, De Caro y Flonda, con quienes efectuó una excursión a las islas Salvajes, desde La Graciosa, a bordo de la falúa «Felicidad». La pesca en aquellas islas portuguesas no pudo ser más espléndida, pues en pocas jornadas capturaron unos 1 000 kilogramos entre ellos 18 meros de 18 a 30 kilos.

Bien es verdad que sus acompañantes de ahora son acreditados deportistas de esta espe-

cialidad, ya que todos los años recorren diferentes naciones para practicarlo. Hasta el momento nos dice el señor Bodini que se un maestro internacional en la captación de fotografías submarinas) hemos visitado Taífi (dos veces), Marquesas, Madagascar, Australia (barriera del coral), Nueva Celedonia, islas del Caribe, Mar Rojo, etc. Mar-

(Pasa a cuarta página)

CHISPAZOS

La calle Jacinto Borges

Vecinos de la calle Jacinto Borges se lamentan de lo que está ocurriendo en la misma. Se muestran muy satisfechos por la decisión del Ayuntamiento de pavimentar esa calle (una de las más largas de Arrecife) pero no dejan de exponer su contrariedad, pues dicen que hace varias semanas comenzaron las obras, desmontándose algunos trozos de aceras y pisos, quedando peor de lo que estaba, ya que no se han continuado. Así ahora, por ejemplo, con las grandes mareas de septiembre, se forma un gran charco de agua salada y hasta los taxistas (con mucha razón) se niegan a acudir allí, pues por la otra zona está llena de altibajos y piedras. Agréguese a todo esto su falta de iluminación, y queda reflejado el problema que tienen planteado los sufridos vecinos de dicha calle. Rapidez y diligencia en las obras de reparación es lo que desean ellos.

Tres pesqueros andaluces internados en Agadir

Por patrones de barcos andaluces llegados a Arrecife la pasada semana se sabe que los buques pesqueros de Ayamonte e isla Cristina «Rio Danubio», «Don Luis» y «Nuestra Virgen del Carmen», muy conocidos en nuestro puerto, han sido internados en Agadir por orden de algunos patrulleros marroquíes, al estimar las autoridades de Marina del vecino país que dichas unidades españolas se hallaban trabajando en aguas jurisdiccionales de Marruecos. Añaden dichos informes que las tripulaciones han sido sometidas a interrogatorio y vigilancia, habiéndoles retenido varios artes de pesca, alguno valorado en setecientas mil pesetas, pues ya es sabido que estas embarcaciones se dedican a la captura de sardina. Esta desagradable situación ha obligado a muchos pesqueros españoles a operar en otros bancos menos idóneos y más lejanos, con el consiguiente perjuicio en todos los órdenes. De no buscarse una urgente solución amistosa (declaró uno de dichos patrones) el problema podría adquirir caracteres de suma gravedad, por lo mucho que la pesca significa en la economía nacional. Este problema está también actualmente planteada a la flota lanzaroteña de tezarte.

COMPETICION NAUTICA INTERINSULAR

El «Porteño» será el rival del «Isla Graciosa», y la regata se celebrará entre Telde y Las Palmas el 7 de Octubre

«Resulta difícil pronosticar, pero creo que ganaremos», dice don Jorge Toledo.

Ya se conoce el nombre del bote de vela latina contrincante del «Isla Graciosa» en la interesante prueba a celebrar en Las Palmas. Es el «Porteño», una magnífica embarcación (categoría A) veterana y marinera, con un magnífico historial y «hoja de servicios». Para ofrecer a nuestros lectores algunos detalles relacionados con el desarrollo de tan original regata hemos hablado unos instantes con don Jorge Toledo Betancort. Le encontramos tomando un refresco en la cafetería «Brasilia». Con su amabilidad y sencillez de siempre nos dice:

—¿...?

—Sí. Todo está ya casi ultimado. Hemos cruzado alguna correspondencia e incluso he-

mos fijado fecha para la regata: el 7 de octubre.

—¿Escenario de la prueba?

—Lugar comprendido entre el túnel de Telde y Las Palmas.

—¿Quién patroneará nuestro barquillo?

—Es propiedad de mi padre, pero lo patroneará un servidor. Ya lo he sacado del almacén para repararlo, pintarlo y dejarlo a punto.

—¿Tripulantes que llevan?

—Siete hombres, incluido yo.

Todos llevaremos ropas de mahón azul el iremo tocados con el famoso gorro gracioso. El barquillo ira pintado de negro con una franja blanca.

—¿Ha participado alguna vez en regatas el «Isla Graciosa»?

—Ha participado en tres re-

gatas de San Ginés, con tres victorias.

—Sinceramente ¿cree en un posible triunfo en Las Palmas?

—Resulta difícil el pronóstico, porque son embarcaciones de características completamente diferentes. Pero yo creo que con viento y mar, no dejaremos escapar el triunfo.

—¿Alguna otra observación?

—Agradecer a don Domingo del Castillo su interés y valioso apoyo, gracias al cual será posible desplazarnos a Gran Canaria.

El asunto, pues, marcha por buen camino. Ahora, a esperar el desenlace final de esta regata cuyo anuncio de celebración ha despertado el más vivo interés en toda la isla de Lanzarote.

G. T.

COLABORADORES DE «ANTENA»

LOS HILOS DE LAS MARIONETAS

Por Domingo Manfredi Cano

Sin duda alguna, los responsables de la conducta política del comunismo ruso son muchas cosas... menos idiotas. De tontos no tienen un solo pelo en la barba ni dan un paso sin un fin concreto, un propósito clarísimo. Todo lo que hacen, lo que dicen, lo que callan y lo que dejan de hacer va encaminado a crear en alguna parte del mundo situaciones objetivas propicias para su penetración por la retaguardia, a espalda de los centinelas, acaso con el beneplácito de ellos. Miramos, por ejemplo, cómo trabaja el comunismo a los sindicatos africanos, especialmente en los pueblos negros que están todavía celebrando con fuegos artificiales sus recién estrenada libertad e independencia.

En líneas generales, en los países ahora libres que han sido colonias francesas hasta hace muy poco, casi todos los dirigentes políticos tienen una historia de agitadores sindicales, porque desde el año 1944 los sindicatos tuvieron en aquellos territorios fuerza, doctrina clara y propósitos bien definidos. Uno de aquellos dirigentes elevados hoy a las altas magistraturas de sus pueblos es Sekú Turé, Presidente de la República de Guinea, que no ha abandonado su cargo de presidente también en la Unión General de Trabajadores del Africa Negra, organización sindical con secciones en casi todos los países de lo que fue Africa Occidental Francesa. Resulta interesante, desde el punto de vista de quienes observan la conducta del comunismo en el vecino continente negro, que esta gigantesca Unión General de Trabajadores, presidida por Sekú Turé, proclame, acaso con voz demasiado alta para no ser sospechosa, que es igualmente autónoma de los sindicatos libres de Bruselas y de los sindicatos comunistas de Praga.

Las personas que piensan si el comunismo no será un fantasma, y que a nosotros los que escribimos sobre él se nos hacen los dedos huéspedes, pensarán en seguida que la actitud independiente de Sekú Turé es suficiente garantía de que los comunistas no tienen nada que hacer en aquella Federación sindical. Pero como la curiosidad es más fuerte que la voluntad, alguien descubrió en seguida que la Federación de Sindicatos Comunistas, a la que no pertenecen los sindicatos del

Africa negra, ha ayudado a la creación, puesta en marcha y formación de cuadros de profesores de una Escuela Sindical en Conakry de la que sólo en este año han salido ya, podríamos decir «diplomados» más de cien nuevos dirigentes sindicalistas para sus países de origen. La cosa, como se ve, no tiene malicia, y cualquier puede comprender que si los sindicatos comunistas, ayudan a los sindicatos negros más que los sindicatos libres de Bruselas, lo hacen sólo por caridad u amor al arte.

Repasando la historia sindical africana, sin perder de vista al comunismo, se aprende mucho. Por ejemplo, en Ghana había venido funcionando muchos años una organización sindical independiente, en cierto modo filial de los ingleses Trade Unions Congress. De pronto ha abandonado la Federación de sindicatos libres a que estaba afiliada para declararse totalmente autónoma... ¡Como los sindicatos de Turé en Guinea! En Nigeria había una sola organización sindical, más bien anticomunista, pero no se sabe por qué, ha habido una escisión y ya hay sindicatos libres de un lado y autónomos de otro. Comunista no hay, esa es la verdad, pero de esta división sólo el comunismo obtiene ventajas, porque a la hora de buscar los sindicalistas africanos alguien que les eche una mano y les preste algún dinero, jamás son los sindicatos libres europeos los que acuden a la demanda, sino los comunistas, que no escatiman fondos ni ayuda de ninguna especie. Ni que decir tiene que los dirigentes sindicales autónomos son mimados por los comunistas y ayudados tanto personal como colectivamente. Hay muchos adeptos del comunismo que entraron en la red por la puerta reservada a los estómagos agradecidos.

Los mal pensados, que estamos constantemente alerta y dormidos con un ojo cerrado y otro abierto, como las liebres, porque no nos fiamos del comunismo, precisamente porque le consideramos más listo que tonto, empezamos a pensar si no parece ya muy sospechoso que sean los comunistas quienes más interés tengan en crear en Africa sindicatos autónomos, especialmente si con ellos se consigue escindir alguna organización sindical única no comunista. Quiérase o no, viene a

la memoria el famoso dicho de «divide y vencerás». Como en los pueblos africanos jóvenes hay, naturalmente, personas que ven venir la maniobra y desean atajarla, hace tiempo que se intenta por todos los medios la creación de una Central Sindical Unificada Panafricana, que pudiera transformarse luego en una gigantesca organización sindical única y anticomunista o al menos independiente de los sindicatos comunistas de Praga. Cuando se averigua que esta idea sólo tiene un enemigo tenaz que la persigue, le pone trampas y la hace fracasar en sus primeros pasos, y que ese enemigo son los sindicatos comunistas, no hay más remedio que pensar en que el Comunismo, con mayúscula, no está ausente de Africa, y que no es prudente sonreír con encogimiento de hombros y poner cara de pillín cuando alguien apunta que en este o aquel suceso, que parece accidental, puede estar la mano de un lejano comunista soviético apretando el botón que tiene en marcha la máquina.

Se necesita

aprendiz para taller de lavado y engrase de automóviles. Informes: «Garaje Unico», calle León y Castillo

REPARACIONES

garantizadas de toda clase de MÁQUINAS DE ESCRIBIR. Informes: Martín Borges Díaz, plaza de S. S. PIO XII (Santa Coloma)

AGRICULTOR

Con un kilo de RIGENOR abonará 10 m. de tierra

Filtros para agua de 8 a 20 litros. Hnos. Zerolo, 1

FUNERARIA

ANICETO BARRIOS PARRILLA

Servicios particulares y Asegurados de FINISTERRE, S. A. Calle Trinidad núm. 1.—Teléfono núm. 321

ARRECIFE - FINISTERRE, S. A

Comunica a sus asegurados el traslado de sus oficinas a Trinidad núm. 1 (Cienfuegos)

Farmacia «VALLS»

(Frente a la estación de gasolina Disa)
Lcdo. ALFONSO VALLS DIAZ
LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS
García Escámez, 1 - Teléfono, 241 - Arrecife de Lanzarote

Instituto Nacional de Enseñanza Media BACHILLERATO NOCTURNO

MATRICULA Y EXAMENES

1.º INGRESO.—El plazo para la matrícula se halla abierto hasta el próximo 3 de octubre, debiéndose realizar el examen de INGRESO el día 5.

2.º EXAMENES DE SEPTIEMBRE.—Los alumnos con asignaturas pendientes de los cursos 1.º y 2.º efectuarán los exámenes de las mismas los días 27, 28 y 29, a las horas indicadas en el tablón de anuncios del Centro. En Secretaría se dará a conocer a los interesados el número y la calidad de las asignaturas de las que deberán examinarse.

3.º Desde el 1 al 9 de octubre podrán formalizarse las inscripciones para la matrícula de 1.º, 2.º y 3.º años de los Estudios Nocturnos, atendiendo a los requisitos hechos públicos en el tablón de anuncios.

La innegable importancia social y educativa de este tipo de Bachillerato exige que todas aquellas personas especialmente los jóvenes con voluntad de trabajar y de mejorar su suerte por la vía de la cultura, que deseen y se muestren dispuestas a EMPLEAR UTILMENTE sus horas libres, presten toda atención y todo interés a este llamamiento.

Arrecife, 20 de septiembre de 1962.

EL SECRETARIO,

CARNET SOCIAL

VIAJEROS. — Acompañado de su esposa regreso de su viaje a Paris el comerciante don Pedro Ferrer Oliva.

— Con su familia regresó a Alcalá de Henares doña Cipriana Arencibia de Almería.

— También regresó a Madrid, con su esposa e hijos, el abogado don José Díaz Rijo.

— A la capital de España hizo viaje el doctor don Manuel Rodríguez Bethencourt.

TEMPORADAS. — Para pasar una larga temporada en Arrecife llegaron de Murcia don Marciano Marqués Rubio, su esposa doña Felisa Gómez y Díaz Xunguitu y su hijo don Ricardo Marqués Gómez.

NATALICIOS. — En esta capital ha dado a luz una niña, segundo de sus hijos, la esposa del médico odontólogo don Guillermo Del Nero Viera, de soltera Inaida Benítez Díez.

— También ha dado a luz su sexto hijo (primer varón) doña Librada García, esposa del profesor don Tomás Hernández.

FUNCIONARIO DE TELEGRAFOS. — Ha tomado posesión de su cargo el auxiliar de Telégrafos don Domingo Gutiérrez Suárez.

PROFESOR DEL INSTITUTO. — En recientes oposiciones ha ganado plaza de profesor adjunto numerario de Matemáticas del Instituto Nacional de Enseñanza Media de Arrecife, don Fernando Gómez Leal.

Puede llevar a...

(Viene de primera página)

do su cubierto y todas las raciones que se sacan son de su propiedad. Nosotros no queremos quedarnos con nada. Si, por ejemplo, no les gustan las gambas, pueden llevárselas para sus chavales, o la tarta, o las aceitunas, o la merluza rebozada.

Los submarinos...

(Viene de primera página)

polar el submarino se encontró a seis metros del fondo del mar y otros seis del casquete de hielo que se extiende sobre la superficie del mar, y que se cree que tiene un espesor de veintún metros.

EL LIBRO DE LA CIUDAD

Plaga de mosquitos en la avenida del Generalísimo

Por GUIO

Desde hace algunas semanas los vecinos de la avenida del Generalísimo se han visto «asolados» por una plaga de mosquitos. Tal es la cantidad de insectos, que algunos ciudadanos no han podido «pegar un ojo» durante muchas noches. En los pisos altos del Parador Nacional ha sido realmente intensa la acción de los referidos insectos, hasta el extremo de que el gerente del establecimiento hotelero recibe quejas diarias en este sentido particularmente de huéspedes extranjeros. ¿De dónde ha surgido esta plaga? ¿De los estanques del Parque? ¿del gran depósito de agua allí ubicado? ¿de las cañerías de desagüe de retretes que dan al mar? ¿de las aguas encharcadas en el muelle de la Pescadería? ¡Vaya usted a saberlo! El hecho real y cierto es que la presencia de la plaga persiste semana tras semana con las consiguientes molestias para los

vecinos y hasta el posible peligro en orden a la sanidad pública.

Por quien corresponda se hace de urgente necesidad localizar y exterminar el foco de cría de las larvas, a cuyo fin, y como portavoces de la opinión pública, ponemos el hecho a conocimiento de la autoridad competente en la seguridad de que nuestra justa petición sea atendida.

ELECTRO RADIO

SE NECESITA empleado para mostrador, preferible conozca material Eléctrico y Radio reserva absoluta Para informes en sus Oficinas Coll. 2, bajos hotel Miramar-Arrecife

SE OFRECE JOVEN

con varios años de Bachiller para trabajo en oficina. Informes en esta Redacción

ARTICULOS DE REGALO

Hermanos Zerolo, 1

CORONA DE ORO

Varios cazadores...

(Viene de segunda página)

chamos encantados de Lanzarote, adonde pensamos volver con más disponibilidad de tiempo. El clima es muy apacible y me han dicho que sus costas son ricas en pesca. Ya tendremos ocasión de comprobarlo.

Los cuatro deportistas han continuado viaje a Las Palmas por vía aérea.

CLASES PARTICULARES

Matemáticas, Física, Química e inglés. 5.º y 6.º curso de Bachiller, Reválida, Preuniversitario, Preparatorio y Selectivo de Peritos

Preparación compatible con la enseñanza oficial y la más económica para los estudiantes de Lanzarote que aspiren a hacerse con una carrera técnica de grado medio o superior

por T. PERDOMO RAMIREZ,
Ingeniero Industrial

¡ATENCIÓN!

DIA 1.º DE OCTUBRE

Inauguración de los nuevos ALMACENES

“EL BARATILLO”

¡ASOMBROSO BARATILLO!

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

Cuatro pescadores submarinistas capturaron en Puerto de Naos (cerca de tierra) un tiburón de 71 kilos

Un tiburón de 2'10 metros de longitud y 71 kilogramos de peso ha sido capturado la pasada semana por los cazadores submarinistas de Arrecife don Jesús Suárez Graffigna, don Antonio y don Francisco Fuentes Pérez y don Manuel Dévora González. El escualo había sido localizado el día anterior por el señor Suárez cuando se dedicaba a la pesca submarina en aguas de Puerto de Naos, frente a los faros de situación. Mientras el deportista permanecía bajo el mar se vio sorprendido por la presencia del escualo, pero, al cargar el fusil, el tiburón se alejó, momento que aprovechó el pescador para ganar tierra, pues el pez le siguió después, intentando alcanzar

una bolsa llena de pulpos que portaba al cinto. Por la tarde, y desde una lancha, se intentó capturarlo con liña y un anzuelo de 10 centímetros de largo. El animal comió, mas enderezó el anzuelo y salió «pitando». Al día siguiente se lanzó un aparejo en el que figuraban tres grandes anzuelos de atún (en forma de potera) que con un calamar de cebo, se fondeó con palangre. Horas más tarde, el pez cayó en la trampa. Debido a su gran peso no fue posible izarlo a bordo, siendo remolcado por dicha embarcación hasta el Charco de San Ginés. Escasamente a diez metros de donde se hallaba el selacio (un marrajo) permanecía bañando a un niño de diez años.

Los juveniles de Lanzarote jugarán dos encuentros en Fuerteventura

Con motivo de las fiestas patronales de Puerto del Rosario, la selección juvenil de Lanzarote jugará dos encuentros con la de Fuerteventura los días 6 y 7 del próximo mes. Este número formará parte del programa de festejos de Nuestra Señora del Rosario, pues todos los gastos (desplazamiento, estancia, dietas, etc.) serán sufragados por la Comisión organizadora del Ayuntamiento de la vecina ciudad.

seleccionado juvenil de indudable calidad, como ya lo demostró al golear en su feudo al conjunto de los juveniles de Arucas. Por eso los lanzaroteños han de jugar mucho y bien para poder obtener algún «positivo» en este desplazamiento. Lo importante es que se juegue con entusiasmo y nobleza, y que venza el mejor, para afianzar así las excelentes y amistosas relaciones deportivas que unen a ambas islas de nuestra provincia. Ampliaremos la noticia.

Fuerteventura cuenta con un

SUCESOS

Gamberrada en la carretera del Norte

Por la Guardia Civil fueron puestos a disposición del Juzgado de Instrucción dos jóvenes marineros de Arrecife que, al parecer «con copas» y en la madrugada de uno de los pasados días, arrancaron tres mojoneros del comienzo de la carretera del Norte, atravesándolos en medio de la vía, para hacer «la gracia». Un taxi que con dos pasajeros venía hacia Arrecife a esa hora hubo de detenerse y sus ocupantes se bajaron del vehículo con objeto de perseguir a tres hombres que, apostados detrás de la fábrica 'Afersa', parecían ser los autores del hecho. Dos de ellos fueron «cazados» y puestos a disposición de la autoridad competente.

Estos gamberros serán debidamente castigados por la ley y bien puede servir el hecho de ejemplo para que los jóvenes comprendan que esta falta de

Unos cien sardineros andaluces inactivos en la costa marroquí

Dos de ellos legaron a Arrecife sin pesca

Unos cien sardineros andaluces con base en isla Cristina, Ayamonte, Barbate de Franco, Tarifa, Ceuta, etc., llevan once días sin trabajar como consecuencia de la prohibición de que operen frente a las costas de Marruecos. Algunos de ellos permanecen a la expectativa en altamar mientras otros se han dirigido a lejanos bancos situados a 150 millas al sur de Cabo Juby donde la pesca ha sido totalmente nula según declaran los patrones de las unidades «Massó 21» y «Redonda la» llegados a Arrecife el sábado precedentes de aquella zona con objeto de aprovisionarse de combustible.

GRAVE SITUACION
La situación creada con este

respeto al prójimo no conduce a otra cosa que a su propia perdición.

motivo es realmente grave pues además del conflicto social que representaría el posible paro de los 4 000 hombres que tripulan estas embarcaciones, el contratiempo repercutiría ostensiblemente en las industrias sardineras de Huelva de las que viven, directa o indirectamente, unas 18 mil personas. Debido a esta

Primera misa

El próximo domingo cantará su primera misa en la iglesia parroquial de la Villa de Tegui-se el nuevo sacerdote Rvdo. D. Nicolás Godoy Herrera (hermano del párroco de Guatiza don Santiago Godoy) que la pasada semana fue ordenado sacerdote en Las Palmas. Dicha misa será cantada por una agrupación coral de Arrecife. El nuevo sacerdote, aunque natural de Gran Canaria, lleva residiendo en Lanzarote 8 años.

LA VIDA EN EL PUERTO



El congelador francés «Sopite» suspendió su anunciada escala

Es el primer buque extranjero que proyectaba tomar aquí combustible
◆ *Nueve barcos peninsulares en su primera visita*

Días pasados había anunciado su entrada en nuestro puerto el buque congelador francés «Sopite», que se dedica a la captura de atún en la costa de Africa. Tenía prevista la llegada al amanecer para tomar aquí 20 toneladas de combustible líquido para zarpar seguidamente rumbo a un puerto del sur de Francia. También proyectaba dejar una falúa auxiliar en Arrecife con objeto de recogerla a su retorno de Europa. Sin embargo, debido a una orden de sus armadores, el «Sopite» canceló su escala en Lanzarote, dirigiéndose directamente a Concarneau.

EL «PERCEBES» Y EL «CENTOLLO», MODERNAS UNIDADES PESQUERAS

El puerto de Arrecife va «sonando» ya bastante entre los centenares de pesqueros españoles que operan en esta parte del Atlántico, como lo demuestra el hecho de que cada vez es mayor el número de los que por primera vez nos visitan. Entre estos señalaremos hoy otros que son: «Romil», «Carmen Montiel», «Beluzo», «Vinaches», «Maruja y Miguel», «Ciudad de Callora del Segura», «Percebes» y «Centollo».

Las dos últimas, de Vigo, con base en Cádiz, son modernísimas, pues sólo llevan cuatro meses de agua. Aquí entraron para reparar una avería en la máquina impulsora del timón del «Centollo».

LOS TROWLERS «ROCA» Y «GUIMERA»

En la tarde del jueves arribó con procedencia de Africa el trowler pen-

insular «Roca», que tomó atraque en el muelle comercial para aprovisionarse de pequeñas cantidades de hielo y agua. Dicho barco va pintado de negro con chimenea color aluminio. También, el viernes, recaló el trowler «Guimera», buen cliente de nuestro puerto, que zarzó para Sevilla con un importante cargamento de pescado fino después de suministrar hielo.

EL «MONTE BARBANZA» TOMO 120 TONELADAS DE HIELO

Otro buque pesquero que nos ha visitado ha sido el trowler «Monte Barbanza», de Vigo, que entró en lastre de la Península (directamente) repostándose aquí de 120 toneladas de hielo. Luego continuó a la pesca.

OTRO MOVIMIENTO DE PESQUEROS DE LA PENINSULA

Entre los pesqueros con base en la Península entrados últimamente, además de los ya citados, ya a efectuar diversas operaciones, figuran los siguientes: «Lore», «María Reina», «Rafael Varó», «Vao lo Marcote», «Nuestra Señora de la Merced», «Josefa Gomis», «Maruja Soledad», «Francisco Volina», «Antonio Borral», «Domench de Varó», «Manolina», «Bautista y Vicente», «Manuel Blanco», «Carmen Gomis», «Hico Grande», «Ivima», «Yorrese», «Tinto», «Estrella Azul», «Siempre Elperaza».

La presencia en la ciudad de las tripulaciones de todos estos buques han proporcionado gran animación a los comercios, bares, estancos, salas de espectáculo, etc.



Autorización para montar en Arrecife una potabilizadora de agua del mar

Por su capacidad de producción (2.300 toneladas diarias) es considerada como la mayor de Europa

Cien millones de pesetas importa su presupuesto y será inaugurada a principios de 1964

El Gobierno español ha ofrecido toda clase de facilidades para que sea posible su instalación

Ya el pasado año dimos cuenta en ANTENA de la adjudicación por el Ayuntamiento de Arrecife del concurso subasta para el abastecimiento de agua de la ciudad a la empresa «Termoeléctrica de Lanzarote, S. A.», única que se presentó a dicho concurso. En esta empresa figuran como dos de los más destacados promotores los arrecifeños residentes en Madrid don Manuel Díaz Rijo (ingeniero naval), y su hermano don José (abogado), a cuya ininterrumpida actividad y esfuerzo se debe en gran parte el definitivo éxito final de una obra de tanta envergadura y trascendencia. Dicha concesión implicaba el compromiso formal de suministrar agua a la población mediante la instalación de una planta transformadora de agua del mar en potable. La misión impuesta era por tanto sumamente difícil y hasta casi irrealizable en la simple apreciación del hombre de la calle. Sin duda, la misma complejidad y novedad del sistema (que hoy hace sus primeros balbuceos en el mundo), suscitó recelos, suspicacia y hasta desconfianza. Hubo de lucharse duramente contra mil obstáculos crematísticos, técnicos y burocráticos, pero ya es sobradamente conocido el temple y el arrojo del isleño de Lanzarote. Luchar siempre sin tregua ni descanso, para vencer a la indómita naturaleza. Y en este asunto, que era para nosotros cuestión de vida o muerte, no podíamos permanecer a la zaga. Por fin se logró triunfar rotundamente y, así, Lanzarote abre ahora una amplia trayectoria de ilusiones y esperanzas en un futuro que se ofrece espléndido, de realidades, venturas y prosperidad.

LA NOTICIA DEL SIGLO
La noticia nos llegó de improviso. El Consejo de Ministros, en una de sus más recientes sesiones, ha autorizado a «Termoeléctrica de Lanzarote, S. A.» para instalar en Arrecife una planta combinada de potabilización de agua del mar y de producción de energía eléctrica con presupuesto global de unos

cien millones de pesetas, que por su capacidad de transformación de líquido potable es considerada como la mayor de Europa y una de las mayores del mundo. Sabemos que el Consejo de Ministros, unánimemente, concedió la autorización, en su loable afán de llevar el desarrollo industrial, el progreso y el bienestar hasta los más apartados rincones de España.

MATERIAL DE FABRICACION BRITANICA

También ha sido concedido por el consejo de Ministros el permiso de importación del material, de fabricación británica (valorado en ochenta millones de pesetas), que oportunamente será transportado a Arrecife en un buque mercante extranjero especialmente acondicionado para estos fines. Para que el lector se haga una idea de la importancia de la maquinaria precisaremos que de las múltiples piezas de que constará la estación, 18 de ellas pesan 20 toneladas cada una. La casa constructora las irá fabricando escalonadamente hasta proceder a su ulterior montaje en el transcurso del próximo año.

MIL QUINIENTOS KILOVATIOS DE POTENCIA INSTALADA

La planta, en su máximo rendimiento, producirá diariamente 2.300 metros cúbicos de agua potable y 1.500 kilovatios de potencia instalada. El ideal sería que todo arrecifeño se interesase en el consumo de la energía eléctrica, pues de esta circunstancia dependerá en gran parte el buen resultado económico para la empresa. O lo que es lo mismo, que cuanto más fluido se consuma, mayores posibilidades existirán de garantizar la producción de agua, e incluso de ampliar la planta. Para el pueblo, lo más importante es el agua, para la empresa lo es la electricidad. Compaginar recíprocamente ambos intereses, en buena comprensión y armonía, es lo que realmente conviene en beneficio de todos.

CREACION DE UN COMPLEJO INDUSTRIAL

Si Arrecife cuenta en la actualidad con una fábrica eléc-

trica de 600 kilovatios (que será adquirida por «Termoeléctrica de Lanzarote») y la nueva planta es capaz casi de triplicar su producción, lógico resulta calcular ese auténtico maná de corriente eléctrica que se nos «meterá puertas adentro», que indiscutiblemente se habrá de traducir en la instalación de nuevas industrias (principalmente las derivadas de la pesca), que por otra parte verán ampliamente satisfechas todas sus necesidades de líquido potable con el montaje de la estación transformadora de agua del mar. Y si cuando apenas habiendo en Arrecife agua y fuerza motriz su desarrollo industrial ha ido incrementándose a ritmo creciente, ¿a dónde se llegará al disponerse de agua y electricidad en cantidades extraordinariamente abundantes? La isla podrá desenvolver así sus fuentes potenciales de riqueza (pesca y turismo, especialmente), con posibilidades realmente insospechadas.

EL / GUA DE FAMARA PARA LOS PUEBLOS DEL INTERIOR

Al lograrse el total y continuado abastecimiento de agua de la ciudad mediante la instalación de la potabilizadora, la totalidad de la producción de las galerías de Famara y de otros caudales (actualmente en ejecución dentro del Plan Hidráulico del Cabildo Insular), podrá ser destinada íntegramente a los pueblos del interior, que así verían resuelto definitivamente su grave problema del consumo humano, ganadería, etc. Esto, naturalmente, sin contar con la posibilidad de utilizar en su día (de resultar rentables las pruebas que se proyectan efectuar), parte del agua potabilizada para aplicar a determinados cultivos, mediante los correspondientes riegos, siempre que la operación fuese económicamente realizable. También esta planta, por lo ya reseñado, reserva sorpresas y satisfacciones a nuestra decadente agricultura, aunque no con carácter inmediato.

8.000 METROS CUADRADOS DE SOLAR Y COMIENZO DE

LAS OBRAS EN NOVIEMBRE

La planta será instalada en un solar de 8.000 metros cuadrados de extensión superficial, cuya escritura de compra acaba de firmarse. Estará ubicada en una zona cercana al nuevo muelle de Los Mármoles, mirando a la playa de Las Caletas. En el próximo mes de noviembre se iniciarán las obras de cimentación, toma de agua del mar, etc. para luego, ya montado todo el complejo industrial (en su mayoría al aire libre), proceder a inauguración y puesta en marcha a principios del año 1964. También, inmediatamente, la empresa comenzará a levantar los pavimentos de las calles de Arrecife para tender la red de distribución. Esta medida, como es natural, originará trastornos al vecindario, pero se espera que los arrecifeños sabrán aceptarlo todo con paciencia, y hasta con alegría, porque en verdad, vale la pena el sacrificio.

COLOFON

Hasta aquí los pormenores de la gran noticia, que sin duda ha de producir el consiguiente revuelo en los medios económicos del Archipiélago, pues Lanzarote, una de las islas más pobres, más castigada por la sequía y más atormentada por la sed, ha sido la primera en cartar victoria. Su ejemplo deberá ser imitado. Así lo deseamos para bien y ventura del resto de nuestras hermanas y queridas islas Canarias.

GUILLERMO TOPHAM

*Exposición mié-
ércoles y sábados*

Hermanos Zerolo 1

**CRISTAL Y
LOZA**

Hnos. Zerolo, 1

CORONA DE ORO

GRAVE CONFLICTO PESQUERO INSULAR

Patrulleros marroquíes intervinieron a seis "trañías" de ARRECIFE, desposeyéndolas de sus roles y documentación oficial

El sábado entraron en nuestro puerto las «trañías» de la flota insular «Niño Jesús de Praga», «Estrella del Mar», «Angel Domingo», «Pedro Antonio» y «Felicidad» que el viernes fueron intervenidas por personal de una lancha rápida marroquí que las desposeyó de sus roles y cartillas de inscripción de la marinería para luego imponerles las correspondientes multas. Primero recibieron órdenes de dirigirse a Agadir, pero al

no disponer del combustible suficiente entraron en Arrecife a las órdenes de sus respectivos armadores. En caso de no solucionarse este problema planteado podría llegarse a una delicada situación social ante la posibilidad de que las 40 embarcaciones que se dedican a la captura de tazarre tengan que amarrar y al quedar también paralizadas las industrias conserveras con el agravante del considerable quebranto econó-

mico ocasionado por la mala zafra de corvina. El asunto, pues, puede llegar a extremos sumamente graves de persistir la actitud de las autoridades marroquíes al no concederles el permiso que hasta el pasado año se les había otorgado.

Nuestros armadores, productores e industriales necesitan ayuda urgente para intentar resolver tan real y crudo problema.

BACHILLERATO NOCTURNO

OBRERO JOVEN; EMPLEADO

Acude a la Sección de Estudios Nocturnos del Instituto Nacional de Enseñanza Media, y logra, con tu esfuerzo personal y dedicación provechosa, el mejoramiento económico de tu vida futura. LA CULTURA. ADEMAS DE SER UN BIEN, ES UN VALOR RENTABLE. Infórmate en la Secretaría del Centro

Molino café, mezcladora y batidora: Todo en una pieza. Últimas novedades en:

Cristal, loza, lámparas y flores
PYREX Y DURALEX

Repuestos para cafeteras y ollas exprés. Hermanos Zerolo 1

Al pedir cerveza

Exija LA TROPICAL

TRANSPORTADORES MARINOS

Librería y papelería «GALDOS»

¡Ahora sus zapatos se limpian con...

KANFORT!

Basta un instante. Brilla por sí solo. Favorece la conservación del calzado

Distribuidor para Lanzarote: Rafael Cabrera, León y Castillo, 6

CINE «ATLANTIDA»

Carrol Baker y James Shigeta

en

«PUENTE AL SOL»

Una verdadera historia de amor que conmovió al mundo



ULTIMA HORA

Noticias de última hora recibidas en Arrecife señalan que han zarpado de Agadir, previa autorización de la autoridad marroquí, los pesqueros andaluces «Río Danubio», «Don Luis» y «Nuestra Virgen del Carmen» que habían sido internado en dicho puerto. Antes de salir les fueron devueltos los artes de pesca que le habían sido retenidos.

Cine «ATLANTIDA»

Martes

Estreno de la magistral realización dramática de Luigi Zampa

EL MAGISTRADO

Con Jacqueline Sassard, José Suárez, François Perier, Claudia Cardinales, Maurizio Arena, Ana Mariscal y Massimo Serato
(Autorizada mayores)

Miércoles

Reposición del film de aventuras

REBELION EN EL FUERTE

TECHNICOLOR

Por Alan Ladd y Shelly Winters
(Todo los públicos)

Jueves

Estreno de la producción mejicana

EL CICLON

Por Miguel Aceves Mejia y Sonia Furrió Canciones, aventuras e intriga política
(Autorizada mayores)

Sábado

Una película inolvidable de la Revolución Francesa

HISTORIA DE DOS CIUDADES

Por Dirk Bogarde y Christopher Lee. Toda la pasión, el arrebató y la turbulenta acción de la inmortal historia de Charles Dickens

Autorizada mayores
Muy pronto: Fernán Gómez y Conchita Velasco en "Crimen para recién casados" (Eastmancolor)

Se vende

moto MONTESA en buen estado de uso. Para informes peluquería «La Marina»

CORONA DE ORO

Cine «Costa Azul»

Programación para la presente semana

Pasiones, misterio, intrigas y sobrenaturalidad se entretajan en una subyugadora trama argumental

EL ROSTRO

Por Max Von Sydow, Ingrid Thulin, Gunnar Björstrand y Naima Wifstrand. El arte y la técnica del famoso director Ingmar Bergman alcanzan su esplendor en esta extraordinaria película que ha obtenido en Venecia el «Premio especial del Jurado», «Premio especial de la crítica» y «Premio al CineNueve. Ningún buen aficionado al cine puede dejar de ver esta maravillosa película
(Autorizada mayores)

Luchaban por el amor... odiaban por amor... se entregaban por entero al amor... pero ninguno podía conseguir el único, el verdadero amor

EL AMOR DE LOS AMORES

Por Arturo de Córdova, Emma Penella, Jorge Mistral, Fernando Soler, Paloma Valdés y Antonio Durán. Un fuerte y denso drama de amor donde los personajes, en medio de luchas y pasiones, caminan irremisiblemente hacia un trágico final
(Autorizada mayores)

Llega un barco lleno de carcajadas para hacerle pasar el rato más agradable de su vida

ESCALA EN HAWAI

CINEMASCOPE-WARNERCOLOR. Por Henry Fonda, James Cagney, William Powell y Jack Lemmon
(Autorizada Mayores)

Próxima semana: Gleen Ford en la más sensacional interpretación de su carrera artística:

LA FURIA DE LOS JUSTOS

Reforma...

(Viene de primera página)

guerra la participación de la banca en la financiación del sector privado representaba un 30 por 100, el porcentaje posterior ha sido muy superior al 60 por 100.

Esta orientación de la banca privada no sólo perjudicó a la pequeña empresa, en beneficio de la grande, sino que hizo crecer su influencia en los negocios privados, «dando lugar a que pudiera, en ocasiones, hablarse de una política discriminatoria en la concesión de créditos»:

Por otra parte, los peligros de un clima de oligopolio, como el que supone tal concentración de poder financiero en unas pocas manos, son suficientemente visibles para que haya que insistir en ellos.

Es de esperar, por tanto, que las medidas previstas en la ley de reforma bancaria no sean desviadas ni burladas y permitan poner en el campo económico el orden necesario para el desarrollo y bienestar general del país.

SASTRERIA

necesita oficiales y medias oficiales. Informe: Alferez Cabrera Tavio, 3

(-) COSAS DE LA VIDA (-)

EMPRESARIO COMPRENSIVO

En La Gomera, cine con butaca especial para un espectador gordo

Con este mismo título publica el diario «Ya» la siguiente noticia enviada por el corresponsal de la Agencia Cifra en Arrecife:

ARRECIFE DE LANZAROTE.—En la pequeña ciudad de San Sebastián, capital de la isla canaria de la Gomera, ha sido inaugurado un cine en el que junto a las butacas ordinarias

aparece una de doble anchura que llama poderosamente la atención de cuantos visitan por primera vez la sala. El propietario del local la ha construido para un vecino del pueblo, muy aficionado al cine, a quien por el extraordinario volumen de su cuerpo le resulta completamente imposible acomodarse en un asiento corriente.

SUCESO ESCOLAR

Diecisiete niños negros ahogados en un lago

QUINCY (Florida, Estados Unidos).—Diecisiete niños negros y un adulto han resultado ahogados en el lago Talquin, al sur de Tallahassee, al zozobrar la barca en que iban. Los niños

están comprendidos entre los 6 y los 10 años de edad. Un pequeño ha podido ser rescatado con vida. Los niños estaban haciendo una excursión escolar.

¡EL COLMO!

Dos marineros daneses se bañaron desnudos en una fuente pública de Barcelona

BARCELONA.— Dos marineros daneses, tripulantes del vapor «Ritradan», fueron sorprendidos por un vigilante municipal cuando se bañaban en las fuentes públicas de Medinaceli completamente desnudos. El representante de la autoridad les llamó la atención y les ordenó que salieran de allí y se vistiesen, pero los dos desnudis

tas le insultaron y agredieron, por lo que fueron detenidos y presentados en la comisaría de Policía de aquel distrito.

Los dos detenidos son Seif E. Enksen, de 25 años, y Jens C. Hansen, de 26, los cuales se han quedado en tierra mientras su barco zarpaba para continuar su ruta normal.

'GOL' PRESIDENCIAL

En el encuentro Barcelona-Zaragoza del torneo Carranza

Durante el partido celebrado en Cádiz para el trofeo Ramón Carranza, disputado entre el Barcelona y el Zaragoza, un jugador del Barcelona que corría por la banda con el balón lanzó de repente un chupinazo que fue a parar al público y que por muy poco no pegó en la cabeza al presidente del Barcelona, señor Llaudet.

el balón y antes de devolverlo al campo hizo una seña al jugador para que se acercase. El futbolista preguntó:

—¿Es que pasa algo?...
Y mientras devolvía el balón, el presidente dijo al jugador:
—Si que pasa. Que no es a mí a donde hay que disparar balones, sino a la portería del Zaragoza...

REGISTROS ESCOLARES. Librería «GALDOS»

Marcial Brito Bermúdez

Transportes en general

Depósito en esta plaza de grava y arena de Janubio
Facilita china especial para asfaltado de calles y carreteras
Informes en Pérez Galdós, 19 y Canalejas, 33 Arrecife

AGRICULTOR Un kilo de REGENOR equivale a 60 de buen estiércol

ECO DE LAS JORNADAS LITERARIAS

GUAGUAS SIN MONOPOLIO

Por **EUGENIA SERRANO**

Admiramos el lujo, eficiencia, puntualidad, etc., el buen servicio de la Trasmediterránea. La hemos utilizado para ir a las prodigiosas islas en alguna ocasión. La Trasmediterránea nunca podrá ser una guagua. Una guagua para las islas tiene que ser un transporte modesto, seguro y barato. Debía autorizarse la competencia a todo quien diese las condiciones de seguridad necesaria, aunque el confort y el lujo no estuviera a la altura de lo que suministra don Ernesto Anastasio. Es muy posible que los isleños, y aun los peninsulares mismos, formaran cooperativas que dieran lugar a una empresa de transporte marítimo, o a varias.

Pero donde la guagua es necesaria con frecuencia, y el monopolio reza lo inhumano, es en las islas llamadas menores: Lanzarote, La Palma, Fuerteventura, Hierro y Gomera. Como detalle, diremos que la pobrísima isla del Hierro no tiene quirófano. Y no hay posibilidad de enlace con las islas mayores—Gran Canaria o Tenerife—, donde se puede operar, con garantías sanitarias, más que dos veces a la semana. Ser médico en la isla del Hierro es ser mártir y apóstol a un tiempo. Suele ser siempre abnegado y herreño. Como en estos años.

Unas guagüitas marítimas interinsulares resolverían muchos problemas atroces. Y de paso fomentarian el turismo. Las islas deben valer en la estimación española más que cualquier monopolio. Por muy ventajoso que nos parezca éste desde la Península.

(De «Pueblo».)

KINDERGARTEN

Reuerda a sus alumnos la apertura del nuevo curso el próximo día 1 de Octubre
LUIS MOROTE, 5 - TELEFONO, 415 - ARRECIFE

AGRICULTOR

El REGENOR es un abono orgánico fermentable único con una población bacterina de MIL MILLONES por gramo de materia seca

Rincón de Humak

GUSTOS

Antoñito tiene ocho años, y su hermano Pedrito, cinco. Una tarde, Antoñito le abre la puerta a mamá, que llega y le dice triunfalmente:
—Mamá: he conseguido que Pedrito se comiese los macarrones.
—Estupendo. Nadie lo había podido conseguir. ¿Cómo te las has arreglado?
—Muy fácil. Le he dicho que eran gusanos.

U T I L

La pregunta, objeto de un concurso entre señoras, era la siguiente:
—De todos los aparatos domésticos, ¿cuál es para usted el más útil y el que le rinde mayores servicios?
La ganadora del concurso es la que ha contestado a la pregunta en la forma siguiente:
—Mi marido

CUENTAS

La señora no es precisamente un águila de la administración, y el marido por ver si logra encauzarla le regala una agenda para que anote los gastos.
Ella la recibe de buena gana y promete usarla. A los pocos días, el marido decide curiosear un poco el libro a ver cómo van las anotaciones, y encuentra en el día anterior: Leche, 7 pesetas. Pan, 6 pesetas. A un mendigo, 1 peseta. Varios, 1.500 pesetas.